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Protokoll der Jahreshauptversammlung 2024 
 
Die ordentliche Mitgliederversammlung des Vereins „die brücke“ fand am Samstag, den 06.07.2024 um 
14:00 Uhr im Steinbacher Bürgerhaus statt. 
 
Es waren 45 stimmberechtigte Mitglieder anwesend, die laut beigefügter Anwesenheitsliste einzusehen 
sind. 
 
Die Tagesordnung gliederte sich wie folgt: 
 

1. Begrüßung und Eröffnung 
2. Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung und Verabschiedung der Tagesordnung 
3. Bericht des Vorstands für das Jahr 2023 
4. Finanzbericht des Kassierers für das Jahr 2023 
5. Bericht der Kassenprüfer für das Jahr 2023 
6. Aussprache (TOP 3-5) 
7. Entlastung des Vorstands 
8. Anträge  
9. Wahl eines Wahlleiters/ einer Wahlleiterin 
10. Neuwahl des Vorstands 
11. Wahl zweier Kassenprüfer 
12. Ehrungen 
13. Verschiedenes 

 
 
TOP 1 - Begrüßung und Eröffnung 
 
Die stellvertretende Vorsitzende Gabriele Eilers eröffnet um 14:02 Uhr die Jahreshauptversammlung und 
begrüßt die anwesenden Mitglieder, Bürgermeister Steffen Bonk, sowie Herr Euler und Frau Starke vom 
Magistrat.  
 
Frau Eilers bittet die Anwesenden sich zu erheben und um einen Moment der Stille, um den verstorbenen 
Vereinsmitgliedern zu gedenken. 
 
 
TOP 2 – Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung und Verabschiedung der 
Tagesordnung 
 
Die Einladung mit der Tagesordnung zur Jahreshauptversammlung ist termingerecht erfolgt. 
Änderungswünsche zur Tagesordnung liegen keine vor. Die Beschlussfähigkeit der Versammlung wird 
festgestellt. Bevor das Protokoll der letzten JHV verabschiedet wird, stellt Frau Starke den Antrag auf 
eine Ergänzung. Frau Starke weist darauf hin, dass Herr Cappelluti in der letzten JHV den Vorstand 
darum gebeten hat, dass  bei geplanten Anschaffungen, die außerordentlich hohe Ausgaben erfordern, 
künftig ein Finanzplan erstellt und angefügt werden sollte. 
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TOP 3 – Bericht des Vorstands für das Jahr 2023 
 
Die Mitgliederzahl zum Geschäftsjahresende beläuft sich auf 358 und ist die letzten Jahre relativ konstant 
geblieben. 
 
Frau Eilers berichtet von dem, im Juli, plötzlichen Rücktritt der ersten Vorsitzenden Sigrid Hilbig und der 
folgenden schwierigen Findungsphase des verbleibenden Vorstands. Trotz allem konnte eine sichtbare 
Weiterentwicklung des Vereins vollzogen werden.  
 
Eine neue Homepage wurde entworfen und ist seit 3. Mai 2023 online. Die monatlich stattfindenden 
Veranstaltungen, wie Sonntagskaffee und Spaziergänge erfreuen sich immer größerer Beliebtheit. 
Es wurden im Jahr 2023 kostenlos für die Bevölkerung fünf Vorträge zu verschiedenen Themen 
angeboten.   
 
Seit Juni wurde aufgrund großer Nachfrage die PC-Sprechstunde ins Leben gerufen, die nun monatlich 
stattfindet. Dank der ehrenamtlichen Helfer kann auch dieses Angebot kostenlos angeboten werden. 
Neben dem Sommerfest konnte man auch ein Helferfest für die Mitglieder organisieren. 
 
Ebenso hat „die brücke“ das Stadtleben unterstützt und am Stadtfest, an der Stadtrallye und am 
Steinbacher Weihnachtsmarkt teilgenommen. Man ist auch in Gesprächen mit anderen Steinbacher 
Vereinen und Organisationen, um sich gegenseitig zu unterstützen. Hier galt auch noch mal ein 
besonderer Dank an die Kerbemädels, die den Verein beim Café unterstützt haben. Die Erlöse des Cafés 
„Trau dich“ und die Spende der Brotbäcker in Höhe von ca. 1.800 Euro fließen in das eigene Projekt 
„Lesepaten“. Hierzu gibt Tanja Dechant-Möller tiefere Einblicke in die Zusammenarbeit mit dem 
Betreuungszentrum der Geschwister Scholl Schule und dem jetzigen Stand des Leseprojekts. Sie ruft 
zum Mitmachen auf, da ca. 30 Lesepaten gesucht werden. 
 
Neben all den besonderen Angeboten betont Frau Eilers, dass auch die tägliche Arbeit der „brücke“ 
weitergeführt wird und im Jahre 2023 knapp 300 Hilfeleistungen, auch dank des gut funktionierenden 
Telefondienstes, vermittelt werden konnten. Die Hilfsgesuche wachsen weiter, jedoch sinkt die 
Helferzahl.  
 
Sie spricht einen großen Dank an alle Helfer aus. 
 
 
 
TOP 4 – Finanzbericht des Kassierers für das Jahr 2023 
 
Frau Mechthild Schneider trägt den Kassenbericht von 2023 vor. Die Einnahmen 2023 betrugen 
10.520,32 € inkl. den für das Leseprojekt vorgesehenen Mitteln.. Demgegenüber standen Ausgaben in 
Höhe von 7.602,71 €. Das Gesamtvermögen der „brücke“ beläuft sich am 31.12.2023 auf 31.716,55 €, 
davon 20.575,99 € auf dem laufenden Konto und 10.140,56 € auf dem Sparkonto. 
 
Es entstanden hohe Kosten durch Rücklastschriften. Frau Schneider bittet inständig bei Kontenwechsel 
die neue Kontoverbindung mitzuteilen, um diese unnötigen Kosten zu vermeiden. 
Da noch nicht alle Rechnungen in Bezug auf die Trennung und Umgestaltung des 
Mitgliederverwaltungssystems von der alten Homepage eingegangen sind, werden im Jahr 2024 weitere 
Kosten folgen. 
Die Jahresabrechnung 2023 wird an das Protokoll beigefügt. 
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TOP 5 – Bericht der Kassenprüfer für das Jahr 2023 
 
Heino von Winning trägt den Bericht der Kassenprüfer vor. Die Kassen- und Buchhaltungsunterlagen 
wurden am 21.06.2024 für das Jahr 2023 von Frau Wittek und Herr von Winning geprüft. Es wurde die 
Jahresrechnung von 2022 mit 2023 verglichen. Es wurde wirtschaftlich und treuhänderisch vom 
Vorstand gewirtschaftet. Es haben sich keine Beanstandungen ergeben.  
Herr von Winning merkt an, dass die Kontoführungsgebühren zu überprüfen sind und ein Bankenwechsel 
in Betracht kommen könnte. Um die Arbeit der Kassiererin zu erleichtern, sollte ein neues 
Kassenprogramm angeschafft werden. 
 
 
TOP 6 – Aussprache (TOP 3-5) 
 
Es gibt keine Wünsche zur Aussprache der bisherigen Tagesordnungspunkte. 
 
 
TOP 7 – Entlastung des Vorstands 
 
Herr Eilers beantragt dem gesamten Vorstand Entlastung für das Geschäftsjahr 2023 zu erteilen. Diesem 
wird per Handzeichen einstimmig zugestimmt. 
 
 
TOP 8 – Anträge 
 
Es sind keine Anträge eingegangen. 
 
 
TOP 9 – Wahl eines Wahlleiters/ einer Wahlleiterin 
 
Auf Vorschlag von Frau Eilers wird Heino von Winning einstimmig zum Wahlleiter bestimmt. Er dankt für 
das Vertrauen und übernimmt das Amt. 

 
 

TOP 10 – Neuwahl des Vorstands 
 
Nach intensiver Suche konnte bis zum jetzigen Zeitpunkt kein Kandidat bzw. Kandidatin für den 
Vereinsvorsitz gefunden werden. Die Satzung sieht zwar vor, dass der Vorstand organseitig u.a. die 
Position eines Vorstandsvorsitzenden beinhaltet, regelt aber auch, dass der Verein gerichtlich und 
außergerichtlich alternativ durch zwei Vorstandsmitglieder vertreten werden kann. Da perspektivisch 
hoffentlich wieder eine dem Verein vorsitzende Person gefunden wird und dies als Übergangslösung 
angesehen wird, soll erstmal keine Satzungsänderung für die nächste Mitgliederversammlung 
vorbereitet werden. 
Es wird keine geheime Wahl gewünscht. 
 
Wahl einer/ eines Vorsitzenden 
ergebnislos/ Für diese Position hat sich kein Mitglied gemeldet. 
 
Wahl einer/ eines stellvertretenden Vorsitzenden 
Frau Gabriele Eilers stellt sich wieder zur Wahl. Sie wird einstimmig im Amt bestätigt. Sie nimmt die Wahl 
dankend an. 
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Wahl einer Schriftführerin /eines Schriftführers 
Frau Kerstin Hund stellt sich wieder zur Wahl. Sie wird einstimmig im Amt bestätigt. Sie nimmt die Wahl 
dankend an. 
 
Wahl einer Kassiererin/ eines Kassierers 
Frau Mechthild Schneider stellt sich wieder zur Wahl. Sie wird einstimmig im Amt bestätigt. Sie nimmt 
die Wahl dankend an. 
 
Wahl von bis zu 6 Beisitzern 
Es werden Tanja Dechant-Möller, Holger Heil und Monika Müller vorgeschlagen, sowie neu: Stefanie 
Kozica. Herr Karl-Heinz Jacob stellt sich nicht mehr zur Wahl. 
Die vier Beisitzer werden einstimmig gewählt und nehmen die Wahl dankend an. 
 
 
TOP 11 – Wahl zweier Kassenprüfer 
 
Für das Amt der Kassenprüfer stellen sich Heino von Winning und, mit schriftlicher Erklärung, Claudia 
Wittek wieder zur Wahl. Sie werden einstimmig gewählt. 
 
 
TOP 13 – Ehrungen 
 
Frau Eilers übernimmt das Wort und darf dieses Jahr acht Mitglieder für ihre 25-jährige 
Vereinszugehörigkeit ehren. Herr Jürgen Euler nimmt die Urkunde und die Anstecknadel persönlich 
entgegen. Den nicht Anwesenden wird die Urkunde und ein brücke-Pin im Nachgang vom Vorstand 
übergeben. 
 
 
TOP 14 – Verschiedenes 
 
 
Zum Schluss weist die stellvertretende Vorsitzende noch auf die nächsten Termine hin: 
 

- Kaffeenachmittag am 7. Juli um 15:00 Uhr in der Seniorenwohnanlage 
- Spaziergang am 1. August um 14:30 Uhr vor dem „brücke“-Büro im Hessenring 
- Sommerfest am 25. August um 15:00 Uhr in der Kleingartenanlage „Im Wingert“ 
- Vortrag „Yoga – Zwischen Spiritualität und Sport“ am 19. September um 18:00 Uhr im 

katholischen Gemeindezentrum 
- PC-Sprechstunde am 21. September um 10:00 Uhr im katholischen Gemeindezentrum 
- Beteiligung an der Stadtrallye am 29. September  
- „Gesellschaftsspiele gemeinsam spielen“ am 17. Oktober um 18:00 Uhr 
- „Weihnachtsbasteln“ am 21. November um 18:00 Uhr 
- „Café Trau dich“ am 7. und 8. Dezember auf dem Steinbacher Weihnachtsmarkt 

 
 
Die stellvertretende Vorsitzende bedankt sich für das zahlreiche Erscheinen und beendet die Sitzung um 
15:15 Uhr. 
 
 
Steinbach, 12.07.2024 
 
 
 
2. Vorsitzende Gabriele Eilers                                                                Schriftführerin Kerstin Hund 


